



# El rector critica la “incertidumbre lamentable” generada con las hipotecas

Ricardo Rivero anima a los expertos en Derecho Civil reunidos en Salamanca a seguir trabajando para acabar con las cláusulas abusivas y defender a los consumidores

R.D.L. | SALAMANCA

El rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, aprovechó la inauguración ayer del Congreso Internacional de Derecho Civil, organizado con motivo del VIII Centenario, para manifestar su malestar por las dudas generadas por el Tribunal Supremo sobre el tema de las hipotecas. Ha provocado unas “incertidumbres lamentables”, afirmó el rector e instó a los numerosos expertos en Derecho Civil, y como consecuencia especialistas en la defensa de los derechos de los consumidores, a seguir trabajando al servicio de la sociedad para resolver sus problemas.

Hasta el próximo viernes, estudiosos del Derecho Civil de más de 25 países se darán cita en el encuentro celebrado en la Hospedería Fonseca con la presentación de 150 ponencias y comunicaciones sobre temas claves para el presente y el futuro de esta importante disciplina como la defensa de los consumidores, del contratante débil, de la mujer, del extranjero o del medioambiente, “en definitiva los grandes retos del Derecho Civil que ha sido siempre el defensor de la persona”, subrayó Eugenio Llamas Pombo, presidente del comité organizador, que al ser preguntado por la polémica sobre las hipotecas recordó que el tema de las cláusulas abusivas ha centrado buena parte de la actividad de los civilistas en la última década.

## RECONOCIMIENTO



### Medalla Ivs Civile Salmanticense a Mariano Alonso Pérez

Dentro de la inauguración del Congreso Internacional de Derecho Civil tuvo lugar ayer la imposición de la medalla Ivs Civile Salmanticense al catedrático Mariano Alonso Pérez como reconocimiento a toda una vida dedicada al estudio y el magisterio del Derecho Civil. Su hija María Teresa fue la encargada de recoger la distinción. | ALMEIDA

“Los tribunales constitucionales tienen muchas presiones”, reconoce el expresidente de la Corte argentina

La protección de la privacidad en Internet o de los mayores ante las nuevas tecnologías forman parte también de los retos a analizar en el congreso.

“Hay que pensar en un derecho enfocado a los problemas concretos de las personas y no tratar de ajustar los problemas de las personas al Derecho, que es lo que a veces erróneamente se plantea”, comentó Ricardo Lorenzetti, presi-

dente de la Corte Suprema de Argentina que pronunció la conferencia de apertura del encuentro.

En cuanto a la “politización” de la Justicia, Lorenzetti explicó: “Los grandes temas que tienen problemas de definir costos, difícilmente se deciden hoy en el mundo de la política electoral. Nadie puede ganar una elección si promete costos para beneficios futuros. Esa lógica hace que esos pro-

## OTROS TEMAS

### Declaraciones de García Tejerina sobre la educación

“Todos debemos pensar cómo dar la mejor educación a nuestros hijos”, aseguró ayer el rector de la Universidad de Salamanca al ser preguntado por las declaraciones de la vicesecretaria de Acción Social de los populares, Isabel García Tejerina, acerca del mayor nivel de los escolares de Castilla y León frente a los de Andalucía, e insistió: “Cada uno en su lugar, debe asumir esa responsabilidad, no sé si la señora Tejerina es ahora mismo responsable de educación, yo sí y me preocupo por la educación”.

### Poesía en defensa de los ciudadanos venezolanos

Respecto a la defensa de Venezuela que llevó a cabo el pasado martes en el Premio Reina Sofía de Poesía, el rector aseguró que “era muy necesario” e insistió en que la situación del país venezolano es “inadmisible”. En cuanto a la advertencia que lanzó el poeta Rafael Cadenas sobre los nacionalismos, comentó: “Hay que aprender de los sabios y Rafael Cadenas lo es”.

blemas vayan a poderes judiciales. Hace 50 años un juez decidía cuestiones menores de litigio de personas, hoy son cuestiones de alto voltaje de carácter social, económico y político”, y reconoció: “Los tribunales constitucionales tienen muchas presiones”. Ante esta situación, el jurista aseguró que “hay que acostumbrarse porque son los desafíos de la sociedad actual”.